

MICHELLE MERIT : « FIDÉLISER LES ENFANTS DES QUARTIERS POPULAIRES À LA PRATIQUE DU HANDBALL »

Le sport a longtemps été cantonné à forger les corps. Depuis quelques années, les clubs réinvestissent le volet éducatif du sport. C'est le cas du HBCN sous la houlette de Michelle Merit, chargée des questions éducatives au sein de l'association du HBCN Amateur.

Le HBCN amateur s'inscrit depuis plusieurs années dans un programme d'accompagnement scolaire. Comment ce soutien se matérialise-t-il ?

Nous avons mis en place l'opération "Cartable et Ballon". Chaque mercredi après-midi, les jeunes bénéficient de deux heures d'accompagnement scolaire. Ça peut être avant ou après leur entraînement. Des révisions, une préparation de contrôle, des devoirs... Certains viennent tous les mercredis, d'autres plus sporadiquement.

Vous pouvez également intervenir à la demande des parents ou de l'école en cas de problème ?



Plutôt à la demande des parents. Par exemple, une maman était venue nous voir pour son enfant en grande difficulté scolaire et comportemental. Elle nous disait : "Il n'y a que le handball qui le tient". On a donc imaginé avec lui une série de travaux d'intérêt général avec le club. L'idée était de lui dire "Prouve

nous que tu peux être sérieux". Il a adoré entraîner les petits et a repris pied pas à pas. Depuis, il a gagné en maturité et il est devenu bénévole au club. Ce n'est pas notre rôle premier mais nous sommes aussi un club sportif qui fabrique des citoyens.

Vous êtes très actifs dans les quartiers populaires nantais. Vous vous appuyez notamment sur le réseau de l'animation sportive municipale...

Nous sommes en lien avec l'école municipale des sports dans deux quartiers pour la mise en place de cycles handball : Ile de Nantes et Malakoff. On prend les enfants assez tôt pour les fidéliser à la pratique du handball. La concurrence du football et des sports de combat est importante. C'est très difficile d'arriver au club vers 13-14 ans, au moment où le haut niveau commence chez nous. Nous intervenons également dans 7 écoles élémentaires sur le temps périscolaire (midi ou après l'école) à Malakoff et Bellevue.

Vous intervenez aussi auprès d'un public encore plus jeune...

Oui, sur le temps scolaire avec les maternelles. Les propositions de pratiques sportives pour les 3-5 ans sont assez faibles. Nous avons commencé avec deux écoles en REP+ à Malakoff : Berg-

son et Jean Moulin. Ce sont des enfants de petite et moyenne sections. Louis Debast (éducateur chargé du développement au "H") s'occupe d'animer ces 6 séances par classe en fin d'année scolaire. C'est un travail qui a porté ses fruits puisque 12 enfants se sont inscrits sur le baby hand à la salle 500.

Un projet que vous avez reproduit à Bellevue...

Nous avons ouvert une antenne de ce projet à Bellevue avec le soutien d'Ali Rebouh, adjoint au Maire chargé du sport. Un quartier où le handball n'était absolument pas présent. Nous avons donc commencé cette année avec deux écoles maternelles en REP+. Rapidement, l'ouverture d'un créneau club "HBCN" au gymnase Jean Zay s'est imposé à nous... 60 enfants se sont inscrits ! C'est énorme ! On accueille des filles et des garçons malgré le fait que H est un club masculin. Mixité de genre, culturelle avec diverses nationalités ou origines... On veut s'installer à Bellevue avec l'ouverture d'une section école de hand puis décliner chaque catégorie à mesure que les premiers vont avancer en âge. ■